

de edad avanzada, haber estado directa o indirectamente relacionada con las tareas del campo, en la agricultura, ganadería o haber realizado diferentes trabajos forestales, así como aquellas personas jóvenes que siguen conservando, por interés propio, los conocimientos de sus antepasados. Casi todos ellos siguen utilizando los recursos biológicos para uso o consumo propio, y en algunos casos para uso o consumo de vecinos o familiares que residen en la aldea o fuera de ella.

Este método lleva consigo algunas dificultades como puede ser la desconfianza por parte de los interlocutores ante personas desconocidas, o el temor por parte de los mismos a que mostremos reacciones de hilaridad o menosprecio, dificultades que se soslayaban con la aproximación a esta gente a través de una tercera persona conocida de ellas o de la misma población. Siempre se intenta, en la medida de lo posible efectuar al menos varias entrevistas con los diferentes informantes, y hacer, al menos una salida al campo a identificar las plantas, que en el caso de que nuestro informante no pudiera hacerlo por razones diversas (edad avanzada, indisponibilidad temporal, etc...) se recoge material fresco del campo y se le lleva a su casa.

Podemos clasificarlas según la forma de realizarlas en:

- ✓ *Entrevistas abiertas*: consistentes en charlar con nuestro interlocutor o interlocutores, anotando lo que nos van diciendo, pasando de un tema a otro de acuerdo con la marcha de la charla, dejándoles un cierto grado de libertad en el desarrollo de la misma. Algunas de estas entrevistas se hicieron en centros de Educación de Adultos, siempre acompañados de la profesora que les impartía la clase, y otras en Centros de la Tercera Edad reuniendo a un grupo de ancianos entorno a la estufa.
- ✓ *Entrevista cerrada*: ajustada a un guión previamente preparado por el investigador. Se van sometiendo las preguntas al interlocutor y anotando las respuestas.

Según el número de interlocutores las clasificamos en:

- ✓ *Entrevista individual*: se realiza a una sola persona. Destacan en este aspecto las entrevistas que se hicieron con pastores acompañándolos paseando por el campo, identificando “in situ” los recursos.